

domaine de Rovéréaz un trait d'union entre la ville et la campagne

Pôle d'innovation pour l'agriculture urbaine biologique, le domaine de Rovéréaz vise un lien fort avec la population. Production de légumes, café paysan, marché à la ferme ou encore conserverie, les activités proposées seront nombreuses. Les clés du domaine ont été officiellement remises aux exploitants en mai 2017. Les repreneurs du site, répondant au nom de « Collectif de Rovéréaz ferme agroécologique - une ferme qui cultive les gens aux portes de Lausanne », peuvent désormais s'atteler au volet agricole du projet, en sus des aspects pédagogiques et sociaux, et ce pour une durée de 30 ans, conformément au bail à ferme récemment signé.

Objet central de la politique agricole urbaine voulue par la Municipalité, la ferme de Rovéréaz combinera à terme une production maraîchère biologique, la valorisation des produits des agriculteurs de la région et la participation de la population, notamment à travers des activités de jardinage urbain. Le projet, innovant et ambitieux, pourrait devenir une référence en Suisse.

Au terme d'une mûre réflexion en matière d'organisation et de contractualisation, les clés du domaine de Rovéréaz, totalisant une surface de 28 ha, ont été officiellement remises au « Collectif de Rovéréaz ferme agroécologique - une ferme qui cultive les gens aux portes de Lausanne » fin mai 2017. Matérialisé sous forme de bail à ferme agricole, le contrat prévoit le développement des activités de l'exploitation sur une durée de 30 ans. Un tel acte illustre des fondations solides bâties entre les autorités et les repreneurs du site. Ces derniers sont aujourd'hui en mesure d'emménager durablement dans les murs mis à disposition par la Ville.

Le projet prévu par les exploitants s'articule autour de trois volets - agricole, pédagogique et social. L'approche pédagogique du projet a pu démarrer en juin 2016 grâce à la mise à disposition de la maison d'habitation, des bâtiments agricoles et de l'espace du « jardin historique » au travers d'un bail à durée limitée. Les activités agricoles ont quant à elles commencé à l'automne 2016 et des activités de réinsertion début 2017.

Le déploiement du projet est prévu en plusieurs phases. La phase initiale (2017-2018) verra des aménagements simples dans les bâtiments et des investissements agricoles à l'extérieur afin de permettre le démarrage des activités des trois axes du projet. La seconde phase consistera à transformer le rural principal pour la création d'espaces de stockage et de préparation des légumes, d'un café paysan, d'un marché à la ferme, d'une activité de transformation-conserverie et de logements dans la maison d'habitation. Les travaux entrepris pour assurer la conservation et l'entretien du patrimoine bâti communal seront assumés par la Ville. Les investissements du Collectif porteront sur les réalisations spécifiques liées aux trois volets du projet.

Pour rappel, le « Collectif de Rovéréaz ferme agroécologique - une ferme qui cultive les gens aux portes de Lausanne » a été choisi par la Municipalité en date du 19 novembre 2015 suite à un appel officiel à candidatures. Les compétences agricoles, environnementales, pédagogiques, entrepreneuriales et sociales de leurs membres, réunies en vue d'un projet multidimensionnel, ont été relevées par le jury au moment de l'attribution du domaine fin 2015.

La Direction du logement, de l'environnement et
de l'architecture

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Natacha Litzistorf, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture,
021 315 52 00**

Lausanne, le 22 août 2017